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FRANK-PETER KAUFMANN
MITGLIED DES HESSISCHEN LANDTAGS

PARLAMENTARISCHER GESCHÄFTSFÜHRER
DER FRAKTION BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN

Herrn Stadtverordnetenvorsteher
Erik Lehmann
Stadtverordnetenbüro

63061 Offenbach am Main

Entwurf Landesentwicklungsplan
Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 7. Juli 2006

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,

Ihr Schreiben vom 11. Juli, mit welchem Sie den Beschluss der Stadtverordnetenversammlung der
Stadt Offenbach zum Landesentwicklungsplan mitteilen, wurde unserer Fraktion von der Kanzlei des
Landtags jetzt zur Kenntnis gegeben. Da eine einvernehmliche Stellungnahme des Landtags zu
diesem Thema nicht zu erwarten ist, teile ich Ihnen nachfolgend die Position der Fraktion von
BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN im Hessischen Landtag mit.

BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN lehnen den Ausbau des Flughafens Frankfurt mit einer weiteren Bahn
egal in welcher Variante ab, insoweit sprechen wir uns eindeutig auch gegen die vorgesehene
Änderung des Landesentwicklungsplans (LEP) aus, die allein das Ziel verfolgt, die Landebahn
Nordwest als rechtlich zwingende Vorgabe festzuschreiben. Genau wie auch in Ihrem Beschluss
festgehalten, vertreten wir die Auffassung, dass eine Änderung des LEP wegen fehlerhafter
Abwägung und fehlender Konfliktlösung weder sachlich noch rechtlich infrage kommen kann. Eine
nach Abwägung getroffene Planungsentscheidung hat nämlich die eigentliche Aufgabe, die erkannten
Konflikte zu lösen; wenn sie dies nicht leistet, wird sie keinen Bestand haben können.

Mit der LEP - Änderung will die Landesregierung den Standort der Landebahn Nordwest zwingend
vorschreiben, ohne eine Antwort auf die Frage geben zu können, ob dieser Standort faktisch
überhaupt geeignet ist. Neben den auch in Ihrem Beschluss genannten Aspekten ist dies vor allem der
Sicherheitsaspekt sowohl im Hinblick auf die Chemiefabrik TICONA als auch im Hinblick auf die
Vogelschlaggefahr für die landenden Maschinen. Viele weitere Gründe, warum nach unserer
Auffassung insbesondere die Landebahn Nordwest nicht realisiert werden kann, kommen hinzu,
können hier aber nicht alle im Einzelnen dargelegt werden.

Wir als Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN werden uns, wie Ihr Beschluss auffordert, gegen die
Festlegung der Nord-West-Variante im Landesentwicklungsplan aussprechen. Leider sind wir nach
den bisherigen Ankündigungen mit dieser Position die einzige Fraktion des Landtags, so dass es nicht
nur unseres und Ihres, sondern auch des Engagements vieler weiterer bedarf, um eine richtige
Entscheidung des Landtags noch zu erreichen.

Mit freundlichen Griißen


